

NOTICIAS DE LIBROS

Mercado Continuo. Curso de enseñanza asistida por ordenador.

Madrid, 1992, Sociedad de Bolsas, (folleto y tres disquetes 3 1/2").

La Sociedad de Bolsas, S.A., organismo de las cuatro Bolsas españolas para la gestión del Sistema de Interconexión Bursátil, ha editado un curso de enseñanza asistida por ordenador sobre el funcionamiento del mercado continuo. La mayor novedad radica, pues, en la tecnología utilizada. El curso está diseñado para personas que no tengan necesariamente conocimientos informáticos; su instalación en un PC así como su acceso y desarrollo es muy sencillo y práctico. El curso se divide en cinco partes con un total de dieciocho capítulos. El usuario puede acceder en cualquier momento a la parte que desee. La comunidad financiera en su conjunto va a verse beneficiada por esta iniciativa de las cuatro Bolsas españolas con la divulgación del conocimiento, hoy sólo accesible para los profesionales involucrados, de los procedimientos y sistemas que facilitan la negociación de más del 80% de los valores admitidos a cotización en bolsa.

El Horizonte del Suroeste Europeo en los 90.

Banesto, 1992, 162 págs.

La entidad bancaria Banesto, que patrocinó la XXIV Reunión Internacional que tuvo lugar en Estepona entre los días 4 al 7 de Septiembre de 1991, ha editado ahora un volumen donde se recogen en castellano las interesantes conferencias pronunciadas allí. El objetivo de estas Jornadas ha sido, en palabras de Mario Conde, quien prologa la obra, "debatir la situación actual y las perspectivas de los países que forman parte del área geográfica del suroeste de Europa, en el contexto de los procesos de integración en la CE y de las rápidas transformaciones que están teniendo lugar en el Este de Europa". Cabe señalar que en estas Jornadas han participado destacados de especialistas, procedentes de distintos tipos de instituciones públicas y privadas, como son las de Antonio José Baptista Cardoso e Cunha Comisario Europeo; Francisco Javier Elorza, Secretario General para las CE; Luis M^a Linde, Director General del Departamento Internacional del Banco de España; Philippe Lagayette, Subgobernador del Banco de Francia; José Alberto Tavares Moreira, Gobernador del Banco de Portugal; José Viñals, economista del Comité de Gobernadores de los Bancos Centrales de la CE; Dominique Rambue, Presidente de la Asociación Bancaria para el ECU; Ulrich Damm, Director de Mercados de Capitales del Banco Europeo de Inversiones; Kenneth Lay, Director del Departamento de Operaciones Financieras del Banco Mundial; Eduardo Aguilar, Subdirector General de Financiación Exterior del Ministerio de Economía y Hacienda; Alipio Pereira Dias, Vicepresidente del Banco Totta & Acores; José Luis Leal Maldonado, Presidente de la Asociación Española de Banca; James Leitner, Presidente de Falcon Investment Management Corp.; Esperanza Galiano Ramos, Directora General de Política Turística del Ministerio de Comercio, Industria y Turismo; Gabriel Escarrer Juliá, Presidente del Grupo Sol; Ignacio Fuejo Lago, Presidente

de Paradores de Turismo de España S.A.; Apolonio Ruiz Ligeró, Vicepresidente de Iberia Líneas Aéreas de España; y Mario Conde quien clausuró las Jornadas, con una conferencia sobre la situación de la economía española. Aunque no es una edición muy cuidada, es de agradecer que Banesto, además de patrocinar y reunir a personalidades tan relevantes como las citadas anteriormente, haga el esfuerzo de publicar estas conferencias, a las que de otra manera muchos interesados no tendrían acceso.

Argentaria. Informe Anual 1991.

Madrid, 1992, Argentaria.

Acaban de publicarse los primeros Informes Anuales de Argentaria, nombre adoptado para denominar al Grupo constituido por la Corporación Bancaria de España S.A., y los Bancos y otras sociedades directa o indirectamente participadas por ésta. La Corporación Bancaria se creó el 27 de Mayo de 1991 y en torno a ella se reordenaron las Entidades de Crédito de Capital Público Estatal, según se dispuso en el Real Decreto-Ley 3/1991 de 3 de Mayo. El conjunto está constituido por diez Informes que son los de las siguientes instituciones: Argentaria, Grupo Banco Exterior, Grupo Caja Postal, Banco Hipotecario, Banco de Crédito Agrícola, Banco de Crédito Local, Banco Simeón, Banco de Alicante, Banca de Inversiones y Unidad de Seguros. En el informe general de Argentaria se recoge un análisis del Balance y de la Cuenta de Resultados Consolidados del Grupo Corporación Bancaria en donde se integran los resultados generados por las distintas sociedades que integran el Grupo desde su incorporación al mismo, se exponen los rasgos financieros básicos de ésta y los de las entidades básicas del Grupo, el modelo de organización de la misma, sus actividades y estructura. Y, en los otros nueve informes, se da cuenta de la actividad financiera desarrollada a lo largo del año por cada una de las instituciones citadas anteriormente.

Diccionario Enciclopédico Profesional de Finanzas y Banca.

Madrid, 1992, Instituto Superior de Técnicas y Prácticas Bancarias, 3 Tomos, 2.280 págs.

Un nuevo diccionario sobre finanzas y banca ha sido editado recientemente, en este caso, por el Instituto Superior de Técnicas y Prácticas Bancarias. El comité de redacción está compuesto por Juan F. Robles Elez-Villarroel, Carmen Anciano Pardo e Ignacio López Domínguez y en su elaboración han participado especialistas en temas muy diversos, aunque cabe destacar la presencia de especialistas en derecho y en economía, y por otra parte, es significativo la utilización de una base documental informática para su elaboración, lo que no sólo les permitirá una más fácil actuación, sino su futura comercialización en soportes informáticos tal como anticipan en la presentación. En esta primera edición, la obra contiene unas 15.0000 entradas y se ha presentado en tres volúmenes. Los términos han sido seleccionados, según indican los autores, entre los más estables del mundo financiero y, además, gozan de gran actualidad ya que la base documental ha sido cerrada en los primeros días de Junio de 1992. Cabe destacar, además del cuidado puesto en la selección de los términos, la equilibrada extensión y claridad de cada explicación, la inclusión del término correspondiente en inglés y las referencias cruzadas al final de la explicación a cada entrada.